
 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 生徒総会を行う意味は？ ● 

７月６日（金）４年ぶりに体育館において生徒総会

が行われました。とても蒸し暑い中でしたが、積極的

に参加する生徒の皆さんの姿が見られ、実施できて

良かったと思います。６月から代議・専門委員会や学

級討議を重ね取り組んできました。生徒会執行部の

皆さんや各学級の代議員、専門委員の皆さんの頑

張りに感謝します。そこで、総会を終えた今、もう一度

皆さんに考えて欲しいことがあります。 そもそも何

故、このような会を行うのでしょうか。 

「生徒総会とは、生徒一人一人全員で自分たち

が生活する学校生活のルールを見直したり、どう

協力したらよいか確認したりする場です。そして

君たちが大人になった時に、社会を話し合いで動かしていくということを学ぶ大切な場なのです。」 

これは、総会の前に私が皆さんに向けて話をした内容の一部ですが、ここで大切なキーワードは、「ルール」と「協

力」です。皆さんは、たくさんのルールの中で生活しています。家庭の中でのルール、学校の中でのルール、部活動、

塾、習い事、友だち関係、遊び、ゲーム、もちろん社会の中のルールもあります。それぞれルールの中身は違っています

ね。「ルールなんて大嫌い。めんどうなルールなんて無ければいいのに。」と思ってみても、それぞれの集団の中で生

きている私たちにとって、ルールが私たちを守ってくれたり、必要な制限であったりすることは、皆さんも頭の中では分

かっていることだと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

では、「学校生活のルール」とは、どのようなものがよいのでしょうか。その答えは、学校がどのような場所であるか、

つまり、家庭との違いを考えてみるとよいでしょう。 
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飛 躍 ～新しい一歩を踏み出そう～ 

令和５年７月 １９日  

北九州市立湯川中学校 

校 長  林  光孝 

● 集団の中で勉強をする場所、授業に参加する場所 

● 班、学級、学年、学校、部活動という様々な集団の中で、協力し合いながら生活する場所 

● 集団が安全で安心して過ごせる場所 

● 集団の中で一人一人が成長する場所（学力・体力・考動力・協調する力・思いやる力・・・etc） 

● 義務教育を終え、社会に出る準備をする場所 

写真左：各学級がしっかりと取り組めるよう、細部にわたって検討がなされた代議委員会の様子。写真右：一人一人が自分事としてしっ

かり参加できた皆さんの様子。自分の意見を明確に表明しています。 
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他にもありますが、これらを見ると、学校は、家族ではない大きな集団の中で、一人一人が成長する場所ということ

が分かります。学校生活のルールというものは、皆さん一人一人が学校という場所で、上にあるような成長ができ

る、力を付けることにつながるものがよいでしょう。今回、生徒会執行部が掲げたテーマ「飛翔 ～新しい一歩を踏

み出そう～」は、皆さん一人一人の成長に直結している素晴らしいものだということに気付きます。自分一人の事で

はなく、皆の事も考え、学校（社会）の中で私たちが新たな一歩を踏み出し、成長できるためのルールを考え、話し合

うことが生徒総会を行う意味です。意見の中には、「家庭のルール」に近づけることが目的のものもありましたが、本

当に必要な学校生活のルールについて考えを深めるよい機会になったと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、話し合いを通して、育った環境が違う者、考え方が違う者が集まるからこそ、意識や感覚のズレや行き違いが

生まれるということにも気付いたことでしょう。そんなズレを理解し、お互いに調整し合うことが大切です。そのために

は、自分の気持ちや考えを相手に伝えようと努力すること、他の考えを理解しようと努力すること、話し合いによって解

決しようと自分で努力することが必要です。これらは、皆さんが社会の中に出ていく上で大切な力です。その点から

も、この生徒総会は貴重な経験となりました。 

最後に、この総会を行うため、生徒会執行部の皆さんは限られた時間の中、苦労しながら準備をしてくれました。そ

の努力に感謝します。また、議長を務めた○○さん、○○さんありがとうございました。見事な司会でした。また、勇気

を出して学級の意見を全体の前で発表した発表者の皆さん、ありがとう。皆さんのおかげで生徒総会が活発なもの

になりました。そして、この会に真剣に取り組んだ皆さん。皆さんの協力のおかげで、生徒総会は成功できました。 
 

● 百人一首大会 ● 

大変遅くなりましたが、今回は２年生が懸命に取り組んだ行事を振り返ります。２年生は５月１９日に体育館におい

て百人一首大会を行いました。国語科の授業で学んだ力を十分に発揮し、学活などを活用して熱心に取り組みまし

た。学級対抗戦として白熱した戦いを繰り広げ、チーム賞も表彰されました。日本の伝統的な文化である和歌を楽し

く学びながら、チームワークや学級の結束も高まる充実した取組みとなりましたね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
７月２９日（土）夏祭り inゆがわ（湯川小学校） ９時：準備ボランティア １６時：開始  ３０日（日）９時：片付けボランティア 
８月１４（月）～１６日（水）学校閉庁日            １９日（土）葛原ふれあい夏祭り（葛原公園グラウンド）１７時 
２６日（土）まつりみなみ（志井公園）１６時      ２８日（月）２学期 始業式 ＜給食なし＞ 

写真左：堂々と全校生徒の前で意見を述べる久保さん。勇気がとても必要だったと思います。 写真中央：真剣に答弁を聞き、考えてい

る様子が伺える皆さん。 写真右：代議委員の皆さんは、最後の集計まで責任をもって学級をまとめる力を発揮しましたね。 
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